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Este documento resume de manera detallada las actividades desarrolladas por 
el Concejo Municipal de Rafaela durante el año 2024. En él se expresa la labor 
legislativa, las iniciativas impulsadas, así como los programas participativos 

implementados. Este balance tiene como propósito conectar a cada vecino y 
vecina de Rafaela con los distintos ejes y acciones de trabajo desarrollados por 

el órgano legislativo local. 
 

 

 

 



 

REFLEXIÓN DEL PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El desafío que asumimos con el resto de los concejales fue posicionar al Concejo 
Municipal cerca de los vecinos y de las instituciones, que son una parte muy 
importante de nuestro entramado social, y estoy convencido que estuvimos a la 
altura de las circunstancias.  

Un órgano legislativo no sólo debe cumplir con su función natural de generar 
normas locales que regulan la vida de una ciudad y ejercer el control sobre el 
Departamento Ejecutivo Municipal, sino que también, debe generar las instancias 
y los espacios que le permita conectarse directamente con los ciudadanos y ese 
objetivo se vio plasmado en el funcionamiento de los ocho programas de trabajo 
que desarrolla el Concejo. 

A través de estas iniciativas pudimos interactuar con los vecinos logrando 
escuchar sus inquietudes y necesidades como cuerpo, lo cual nos posibilitó nutrir 
nuestra labor legislativa.  

Cada propuesta fue consensuada entre los ediles, porque todos pensamos en un 
Concejo abierto, dinámico, cercano y atento a los requerimientos de la 
ciudadanía.  

El desafío para el 2025, no solo es seguir generando la legislación que  nuestra 
comunidad necesita, sino mantener y, a su vez, potenciar cada uno de los 
programas, sumar otros también, porque todo este trabajo tiene como meta 
principal que los habitantes de Rafaela perciban un Concejo Municipal presente y 
que los acompañe.   

Por último, deseo destacar y reconocer el gran trabajo que lleva adelante el 
equipo del Concejo Municipal, me refiero a todos los empleados de planta, 
quienes son un soporte fundamental para que toda la tarea llevada a cabo en el 
año legislativo se pueda ejecutar. 

 
Dr. Lisandro Mársico 

Presidente Concejo Municipal de Rafaela 
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LABOR LEGISLATIVA 

A lo largo del período legislativo, diferentes proyectos fueron presentados por los 

concejales de la ciudad para su tratamiento y aprobación. 

 

238 proyectos presentados  

Desde el 8 de diciembre de 2023 hasta el 26 de diciembre de 2024, se llevaron 

adelante 42 sesiones, de las cuales 38 fueron ordinarias y 4 extraordinarias.  

En este periodo, se presentaron 238 proyectos, mientras que los concejales 

aprobaron un total de 214. 

 

De este número, 80 fueron resoluciones, 78 minutas de comunicación, 50 

ordenanzas,  3 declaraciones y 3 decretos. 
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SESIONES FUERA DEL RECINTO 

El reglamento interno suscribe que los concejales, dentro del año legislativo deberán 

sesionar, al menos tres veces fuera de la sala de sesiones, llevando el cuerpo legislativo 

a instituciones educativas, clubes o vecinales. 

 

El órgano legislativo local sesionó en 4 instituciones muy significativas de la 

ciudad de Rafaela, las mismas fueron: la Asociación de Bomberos Voluntarios, el 

Colegio Nuestra Señora de la Misericordia, la escuela Mario Vecchioli y la Escuela 

de Enseñanza Media Para Adultos Nº 1007 “Libertad”. 

 

Bomberos Voluntarios 

En primer término, el 21 de marzo, los concejales se trasladaron hasta el cuartel 

de la Asociación de Bomberos Voluntarios en conmemoración de sus 15 años al 

servicio de la comunidad rafaelina y alrededores.  

 

125° aniversario Colegio Misericordia 

Posteriormente, con motivo de los 125 años de trayectoria del Colegio Nuestra 

Señora de la Misericordia, el Concejo declaró de Interés Municipal este  
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acontecimiento y sesionó en el salón de actos de la escuela. Una multitud de 

estudiantes formaron parte de la asamblea y escucharon atentamente todos los 

proyectos que se aprobaron.  

 

75° aniversario Escuela Vecchioli 

En tercer lugar, la sesión del órgano legislativo local se trasladó hasta la escuela 

Nº 429 Mario Vecchioli, con motivo de sus 75 años de vida institucional. Los 

alumnos de 4º y 5º año participaron de este acontecimiento. 

 

50 años EEMPA 

Por cuarta y última vez, los ediles trataron y aprobaron diversos proyectos en el 

E.E.M.P.A. Nº 1007 “Libertad”. El lugar se definió teniendo en cuenta el aniversario 

número 50 de la institución educativa. 
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DISERTACIONES  

La sala de sesiones del órgano legislativo local abrió sus puertas para recibir a cientos 

de rafaelinos que participaron en diversas disertaciones y conferencias sobre diferentes 

temáticas. 

 

“El nuevo enemigo: el colapso ambiental”, a cargo del Dr. Ricardo Lorenzetti 

El  6 de junio, es un día que quedará marcado en la historia del Concejo Municipal 

debido a la disertación del Dr. Ricardo Lorenzetti en la sala de sesiones. En el 

marco de la semana del ambiente, el Juez de la Corte Suprema de Justicia 

brindó una conferencia para más de 120 personas, denominada “El nuevo 

enemigo: el colapso ambiental”. La actividad fue organizada por el Gobierno 

Municipal, el Centro de Capacitación Judicial del Poder Judicial de Santa Fe y el 

Órgano Legislativo local.  

El Dr. Lorenzetti expuso los factores causantes del colapso climático y sus 

consecuencias. Asimismo, llamó a reflexionar y convocó a sumarse a un 

movimiento de enorme cambio del curso de las acciones de la humanidad 

invitando a cada uno que desde su lugar contribuya a modificar las acciones 

producidas en el presente y fundamentalmente, del futuro. 
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Inteligencia artificial y gestión pública 

Santiago Aranguren, fundador de “Ciudadanos del futuro” se conectó vía Zoom 

para ser el anfitrión de la charla denominada  “Inteligencia artificial: redefiniendo 

la gestión pública del siglo XXI”.  

La propuesta estuvo orientada a sensibilizar sobre el impacto de la IA en la 

administración pública, abordando tanto los desafíos como las oportunidades 

que esta tecnología ofrece para construir una gestión pública más moderna y 

cercana a los ciudadanos. En el encuentro se exploró cómo esta herramienta 

está transformando la manera en que se gestionan los gobiernos de las 

ciudades intermedias; optimizando procesos, mejorando la eficiencia y 

acercando nuevas herramientas para un servicio público más innovador y 

transparente. 

Estuvieron presentes la totalidad de concejales de la ciudad de Rafaela, 

secretarios del Departamento Ejecutivo Municipal, miembros del órgano 

legislativo local, representantes de diversas instituciones y público en general. 
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8 PROGRAMAS INSTITUCIONALES  

El Concejo Municipal de Rafaela lanzó ocho programas institucionales con la premisa de 

consolidar un Concejo abierto, promoviendo una mayor cercanía con los vecinos y 

vecinas de la ciudad. Las iniciativas están orientadas a fortalecer la participación 

ciudadana, posicionando al órgano como una institución de “puertas abiertas” 

generando diversos espacios de encuentro.  

 

Colecta de sangre 

Con el lema “doná sangre, doná vida”, el Concejo Municipal de Rafaela, Honrar la 

vida y el Centro Único de Donación, Ablación e Implante de Órganos (C.U.D.A.I.O.) 

organizaron la primera jornada de extracción de sangre de la ciudad de Rafaela.  

La misma se desarrolló en el hall principal del Complejo Cultural del Viejo 

Mercado. En total se presentaron de manera voluntaria 30 donantes, a quiénes se 

le realizaron extracciones.  

 

La iniciativa promovió a que los concejales continuen con el objetivo de estar 

cerca de los vecinos, es por este motivo que, días antes a la colecta de sangre, 

los integrantes del Concejo Municipal de Rafaela recorrieron la Plaza 25 de Mayo  
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para comentarles a las personas que visitaban el lugar toda la información sobre 

esta acción solidaria.  

 

Mujeres que dejan huellas 

En el marco del Día Internacional de la Mujer, el órgano legislativo local distinguió 

a mujeres rafaelinas que dejan huellas, cuyos esfuerzos y labor diaria impulsan a 

formar una sociedad más moderna y equitativa. 

Las personalidades seleccionadas se han destacado en los más diversos 

campos del trabajo social, representando un ejemplo de esperanza para todos. 

 

En esta primera edición, se decidió que cada una de las mujeres concejales elija 

a una mujer o un grupo de mujeres para homenajear. Es por este motivo que, en  

el corriente año se resaltó la labor de Ana Santucci, de la Asociación Civil 

Barbiana, propuesta por Alejandra Sagardoy; integrantes del Voluntariado del 

Samco del Hospital Dr. Jaime Ferré, convocadas por Mabel Fossatti; Paz Caruso 

invitó a las trabajadoras de las Cooperativas de recicladoras urbanas del 

Complejo Ambiental: 3R, Frente para el Trabajo y Esperanza; mientras que, Valeria 

Soltermam convocó a la docente Ortencia Ibarra, creadora de la Fundación 

Espacios de Aprendizaje y Capacitación y la Biblioteca Antonio Brasca. Por último, 

Carla Boidi puso en valor el trabajo diario de Mujeres de la seda.   
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La emotiva sesión finalizó con la presentación del grupo musical “Algarroba”, 

integrado por Sofía López y Guillermina Scalengue, ambas interpretaron algunas 

canciones vinculadas a la temática.  

 

Exhibición de cortometrajes 

El Concejo Municipal de Rafaela retomó un programa relacionado a la 

habilitación de la sala de sesiones del órgano legislativo para la promoción y 

exhibición de cortometrajes cinematográficos, otorgando prioridad a la difusión y 

proyección de producciones de estudiantes y artistas locales.  

 

En conjunto con la Asociación Piemontesa se llevó adelante la presentación del 

documental “Proyecto Pilar”. El film da a conocer una serie de testimonios de 

descendientes inmigrantes de varias provincias de la Argentina, especialmente 

muestra cómo la lengua y la cultura piemontesa no pierden vigencia en el país. El 

evento estuvo a cargo del Dr. Eugenio Goria, profesor e investigador de la 

Universidad de Torino, Piemonte, Italia. 
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El segundo en proyectarse fue “Invisibles”, un documental dirigido por Ana Paula 

Rosillo. El trabajo ha sido reconocido y premiado en diferentes festivales 

internacionales. El film plantea cuatro microrrelatos de activistas antiespecistas 

que dan a conocer sus opiniones acerca de algunas temáticas y problemáticas 

actuales como el cambio climático, la deforestación, la extinción y uso de 

especies y la proliferación del virus.  

 

En el marco del Día del Inmigrante, el artista local Julián Ratti sorprendió a todos 

los presentes con su producción audiovisual denominada “La Argentina de los 

barcos”. La obra musical combinó imágenes relevantes del devenir de la historia 

junto con 12 canciones originales interpretadas en vivo de autoría de la figura 

destacada en el ámbito del folklore argentino.  

 

El recinto también fue escenario de la proyección del cortometraje “Florentina”, 

producido y dirigido por Jorge Tobías Colombo. El film tiene como protagonista a 

Florentina Mugna, una docente de Ataliva que con el tiempo se transformó en 

directora. La figura representa cierto empoderamiento a través de la educación, 

pero también demuestra su cansancio personal.  

 

En el mes de octubre y con un recinto colmado de vecinos, se estrenó “Radici”, 

una producción de Ítalo Cassina y Juana Elías. El cortometraje fue presentado en 

un festival en Torino, Italia y el órgano legislativo local lo retransmitió. El film narra 

sobre la metodología de investigación utilizada para ubicar los pueblos de 

nacimiento de los pioneros piamonteses de Rafaela durante 1881 y 1882, ocurridos 

en las provincias de Cuneo y Torino de la Regione Piemonte. Asimismo, se dan  a  
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conocer las historias narradas por familiares de los primeros pobladores que 

llegaron a la localidad de Rafaela. 

 

Por último, en diciembre, se proyectó “Coprovi, un barrio con historia”. El unitario 

de tv destaca el proceso del primer barrio cooperativo de la ciudad. La 

producción fue dirigida por Lisandro Oregioni y da a conocer las opiniones y 

experiencias de los vecinos que formaron parte de este fenómeno social.  

 

Concejo Joven: un espacio clave para la participación de estudiantes 

El programa creado por el Concejo Municipal en el año 2018  busca que los 

jóvenes comprendan la labor realizada por el órgano legislativo local, como así 

también, que logren conocer y visualizar los problemas que tiene Rafaela 

tratando de brindar posibles soluciones. 

 

Este año se puso en marcha la cuarta edición de “Concejo Joven”. La misma 

contó con la participación de 12 escuelas secundarias, 18 cursos y más de 400 

estudiantes.  
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Los alumnos de los cursos seleccionados por las instituciones educativas tuvieron 

la oportunidad de trabajar de manera conjunta con un concejal padrino en la 

redacción de un proyecto para la ciudad. 

A lo largo de cuatro meses, los alumnos participaron en el desarrollo de la 

propuesta, enriqueciendo sus conocimientos sobre la gestión legislativa local y la 

importancia de la participación ciudadana. 

En el mes de noviembre se llevaron adelante cuatro sesiones, en las cuáles los 

cursos presentaron sus proyectos a través de tres alumnos que ocuparon su rol 

como concejales. 

A continuación, los proyectos presentados: 

● Colegio San José: Proyecto de Ordenanza para crear el programa 

ambiental “Huella verde”. 

● Nicolás Avellaneda: Proyecto de Ordenanza sobre creación del programa 

de bicicletas públicas “Rafaela sobre ruedas”. 

● Nuestra Señora de la Misericordia: Proyecto de Ordenanza para incorporar 

y actualizar información al BOT “Rafi”. 

● Guillermo Lehmann: Proyecto de Ordenanza para crear competencias 

interescolares denominadas “Cerebros en combate”. 

● Luisa Raimondi de Barreiro: Proyecto de Ordenanza para crear el programa 

municipal “Emociones sin filtro”.  

● Mario Vecchioli, turno mañana: Proyecto de resolución sobre solicitar al 

gobierno provincial la incorporación de “Educación Financiera”. 

● Joaquín Dopazo: Proyecto de minuta de comunicación sobre reparaciones 

múltiples en Av. Aristóbulo del Valle y San Lorenzo. 
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● Malvinas Argentinas: Proyecto de minuta de comunicación sobre evaluar 

medidas de soluciones viales en intersección de calles Mensajero Donna e 

Iturraspe. 

● Mahatma Gandhi: Proyecto de ordenanza para solicitar más seguridad en 

la terminal de ómnibus. 

● Mario Vecchioli, turno tarde: Proyecto de resolución para solicitarle al 

Ministerio de Educación Provincial la reparación de ventiladores. 

● 25 de Mayo: Proyecto de minuta de comunicación sobre mejoras en el 

Skate Park del barrio Pizzurno. 

● Mario Vecchiol, turno noche: Proyecto de minuta de comunicación sobre 

incluir a la institución educativa al corredor universitario. 

● Alicia Cattaneo: Proyecto de ordenanza sobre crear el programa “Sin 

consumo, no hay adictos”.  

● Luis Alberto Spinetta: Proyecto de minuta de comunicación sobre 

implementar un plan integral de reacondicionamiento del Parque 

Balneario. 

 

Cabe destacar que, por primera vez el Concejo Municipal de Rafaela trabajó en 

conjunto con un programa de UNICEF denominado MUNA (Municipio Unido por la 

Niñez y la Adolescencia) . El principal objetivo del mismo es que los gobiernos 

municipales trabajen en colaboración con UNICEF para garantizar los derechos 

de los niños, niñas y adolescentes. Los integrantes del programa trabajaron en 

conjunto con los estudiantes y los concejales padrinos, colaborando activamente 

en la redacción de los proyectos.  
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El éxito del Concurso fotográfico “Rafaela al natural”  

La cuarta edición del Concurso fotográfico denominado “Rafaela al natural”, 

generó un alto interés en la ciudadanía teniendo en cuenta que se reunieron 90 

fotografías de más de 65 fotógrafos. Esta edición se destacó por contar con la 

mayor participación desde su inicio, superando todas las anteriores.  

Los participantes fotografiaron espacios verdes y el intercambio que se genera. 

La temática se pensó teniendo en cuenta que los rafaelinos disfrutan de la 

recreación, el descanso y el intercambio social en las diferentes zonas verdes que 

tiene la ciudad. 

 

El jurado estuvo integrado por tres fotógrafos muy reconocidos a nivel local, Ana 

Vrillaud, Mario Liotta y Ruth Theler. 

En relación a los ganadores, Jazmín Roldán obtuvo el primer premio con su obra 

"Simplicidad". Mientras que el segundo puesto se lo llevó la fotografía 

denominada “Allá muchachos…”, presentada por Héctor Ocampos. “La redonda” 

ocupó el tercer puesto con su autor Alfredo Cecchi. Asimismo, Carlos Ruiz postuló 

su obra denominada “La familia”, la misma obtuvo la primera mención. Por  
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último, la segunda mención se la llevó Miriam Tabusso, quién fotografió “Infancia 

sobre rieles”.  

Las fotografías seleccionadas como ganadoras pasaron a integrar la colección 

de imágenes del órgano legislativo local, como patrimonio cultural de la ciudad 

con su título original y nombre completo del autor.  

 

Donación de obras del Concurso fotográfico 2023 

Cabe destacar que las fotografías ganadoras de la 3ª edición del certamen 

fueron donadas al Centro Documental de la Memoria, ubicado en el primer piso 

del Complejo Cultural del Viejo Mercado. 

La temática de la actividad fue “40 años de Democracia en Rafaela”. Se 

destacaron cinco retratos: “Un largo camino recorrido” de Carlos Ruiz, 

“Reencuentro” de Martín Marzioni, “Resistencia Colectiva” de Paula Núñez, 

“Democracia, siempre Democracia” de Verónica Sartorio y “Ahora estoy en 

libertad” de Ezequiel Boiero. A partir del mes de febrero de este año, los cuadros 

se encuentran expuestos en este valioso espacio que reivindica el tópico elegido.  

 

La escuela en el Concejo 

Durante el 2024, 2116 alumnos de los diferentes establecimientos educativos 

primarios de la ciudad visitaron el Concejo Municipal, en el marco de visitas 

escolares que se llevan adelante en conjunto con el Museo Histórico Municipal de 

Rafaela y el Municipio local.  

El objetivo de estos encuentros es que los alumnos de las escuelas conozcan el 

sitio donde funciona el órgano legislativo local, su historia, los inicios de la 

conformación del cuerpo, su actual funcionamiento con sus programas y 

funciones.  
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El momento más destacado es el juego donde se les propone a los estudiantes 

ser concejales por un día. Allí, los alumnos se forman en grupos y en conjunto 

piensan un proyecto para la ciudad. El mismo es tratado y votado por ellos 

mismos.  

 

El Concejo trató de crear una experiencia educativa enriquecedora para que los 

alumnos puedan recordar y re trabajar los contenidos en el aula logrando 

fomentar una destacada formación ciudadana.  
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VISITAS A INSTITUCIONES 

A lo largo del año, los concejales visitaron diferentes instituciones locales, organizaciones 

sociales y clubes. 

 

 

Voluntariado del Hospital 

En el marco de sus 49 años, los integrantes del Concejo Municipal fueron 

invitados a conocer las instalaciones del Voluntariado del Hospital Dr. Jaime Ferré 

y fueron informados acerca de las diferentes actividades, propuestas y acciones 

que realizan a diario las 30 voluntarias de este lugar. Cabe destacar que algunas 

de las actividades que cumplen son recorrer los servicios de internación, 

neonatología y la terapia pediátrica colaborando con los pacientes con 

diferentes donaciones que consiguen.  

 

Clínica Parra 

Los directores de la Clínica Parra, Oscar y Leonardo Parra, enviaron una invitación 

para que los integrantes del Concejo se acerquen a la institución en el marco de 

su 58º aniversario y conozcan el nuevo tomógrafo Canon Aquilion que fue 

adquirido en diciembre del año pasado con una inversión significativa. Asimismo,  
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los ediles dialogaron con las autoridades acerca de la incorporación de nuevos 

servicios y tecnología a través de equipos de última generación, adecuándose a 

la demanda de la comunidad local y regional.  

 

Fundación Progresar 

Otra de las visitas institucionales fue el recorrido que los concejales llevaron 

adelante en la Fundación Progresar, una institución orientada a trabajar en las 

problemáticas sociales. Los legisladores locales recorrieron el establecimiento y 

fueron recibidos por directivos, quiénes les informaron acerca de los cursos, 

talleres de diferentes oficios y los grupos de charlas que funcionan allí. Los ediles 

agradecieron la gran labor que llevan adelante en la ciudad generando vínculos 

de contención a muchas personas. 

 

ITEC 

En el mes de mayo, los concejales visitaron el Instituto Tecnológico de Rafaela y 

conocieron los diferentes cursos que posee esta fundación. Asimismo, pusieron 

en valor las dos grandes innovaciones que llevaron adelante en el último tiempo. 

En primer lugar, se informaron acerca del nuevo taller que triplicó la superficie de 

los talleres utilizados para mejorar las áreas de capacitación. Por otro lado, 

pusieron en valor la celda robótica de entrenamiento que tiene fines educativos y 

de formación profesional.  

 

Sociedad Rural 

Otra de las visitas institucionales fue la reunión que se llevó a cabo en la 

Sociedad Rural con directivos de la institución. El eje principal del encuentro fue 

abordar el tema de la seguridad rural que afectó  a varias zonas productivas de  
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la ciudad. Las autoridades solicitaron la investigación de los hechos delictivos y la 

necesidad de contar con mayor cantidad de presencia policial en las áreas más 

complejas.  

 

Hogar de Ancianos  

Para conmemorar el 85° aniversario del Hogar de Ancianos Magdalena de 

Lorenzi, los ediles compartieron un desayuno con los 37 adultos mayores de la 

institución. Este significativo momento contribuyó a que los abuelos comenten 

sus historias de vida, sus rutinas diarias y sus hábitos. Del mismo modo, los 

legisladores locales recorrieron las instalaciones del establecimiento, dialogaron 

con los trabajadores, conocieron las actividades que se desarrollan y las 

propuestas que tienen a futuro.  

 

Club Peñarol 

En el mes de octubre, el Club Peñarol llevó a cabo un abrazo simbólico en el 

predio I de la institución deportiva para expresar resistencia y solidaridad ante el 

pedido de la empresa Belgrano Cargas y Logística S.A. solicitando el desalojo de 

las instalaciones que utilizan. La totalidad de los concejales estuvieron presentes 

acompañados de deportistas, socios, hinchas, padres y vecinos. Al día siguiente 

de la actividad, en la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Rafaela, los ediles 

aprobaron un proyecto de Resolución por medio del cual se le requiere a 

Belgrano Cargas y Logística S.A la realización de acciones y/o suscripción 

convenios tendientes a la regularización dominial de dicho terreno a favor del 

Club, y de esa manera evitar el desalojo del predio. Todos los integrantes del 

órgano legislativo local trabajaron a disposición para la institución deportiva.  
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INTA 

El 12 y 13 de septiembre la Estación Experimental Rafaela del INTA llevó adelante 

las 25º jornadas “Desde el suelo pensemos el ambiente”. Las mismas son 

organizadas con motivo del Día de la Conservación del Suelo y asisten una gran 

cantidad de niños de diferentes escuelas primarias de Rafaela y la región. Las 

actividades desarrolladas incluyen el aprendizaje sobre el suelo, el recorrido por 

campos con cultivos típicos de la zona, la observación de maquinarias, la 

importancia de la apicultura con el suelo y la visita al tambo de la institución.  

Los integrantes del Concejo Municipal llegaron hasta el lugar y entregaron la 

placa que suscribe la Declaratoria de Interés Municipal. Posteriormente, 

dialogaron con los coordinadores de la actividad y recorrieron todo el predio 

junto con los grupos escolares que se encontraban allí presentes. 
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REUNIONES 

Los concejales de Rafaela mantuvieron diversas reuniones con actores relevantes, en las 

cuales se abordaron temas claves para el desarrollo local. Las mismas permitieron un 

intercambio de ideas y perspectivas sobre cuestiones de interés común, con el objetivo 

de encontrar soluciones colaborativas que beneficien a la comunidad.  

 

 

Dr. Jorge Alberto Barraguirre 

En el mes de enero, Lisandro Mársico y Valeria Soltermam, presidente y 

vicepresidenta respectivamente del órgano legislativo local recibieron al Dr. 

Jorge Alberto Barraguirre, Procurador de la Corte Suprema de Justicia de la 

Provincia conjuntamente con el Dr. Carlos Stegmayer, Fiscal de Cámaras de la 5ª 

circunscripción Judicial, en virtud de la resolución en la cuál se le solicita al poder 

judicial llevar a cabo de manera urgente los procedimientos legales pertinentes a 

los fines de cubrir en la Defensoría del Distrito Judicial Nº 5 la demanda de 

defensores generales.  
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Sergio Aladio 

En mayo, los ediles mantuvieron un encuentro con Sergio Aladio, Secretario 

General del Sindicato de Camioneros de Santa Fe. El encuentro se dió en el marco 

de una serie de recorridas que el líder sindical realizó en la ciudad de Rafaela 

visitando diferentes organismos e instituciones. En este caso, dialogó en conjunto 

con los concejales acerca de la nueva visión del sindicalismo y además, 

plantearon diversos temas vinculados a la actualidad y la política a nivel 

nacional, provincial y local.  

 

Dra. Estrella Moreno 

Un mes más tarde, los legisladores locales dialogaron con la Dra. Estrella Moreno 

Robinson, titular del Servicio Público Provincial de Defensa Penal. Durante la 

reunión se explicó la futura implementación del nuevo Código Procesal Penal 

Juvenil, como así también el funcionamiento, en líneas generales de la Defensoría 

Pública. Estuvieron presentes el Dr. Carlos Flores, Defensor Regional de la Quinta 

Circunscripción y el Dr. Daniel Schmidt, Director Regional de Gestión 

Administrativa y Defensiva de la Defensoría Regional de la Quinta Circunscripción 

Judicial. 

 

Fiscal Dr. Carlos Vottero 

Los concejales mantuvieron tres encuentros con el Fiscal regional Dr. Carlos 

Vottero, la primera reunión fue en el mes de abril y se habló del trabajo 

desarrollado por el Ministerio Público de la Acusación, como así también, los 

lavacoches, el proceso de desarmadero de las chacaritas, la sustracción de 

cables y metales y hechos con armas de fuego. La segunda mesa de diálogo se 

desarrolló en la Fiscalía Regional Nº 5, allí se abordaron diferentes temas que  
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estaban en agenda, entre ellos, cuestiones relacionadas a la seguridad en la 

ciudad. Por último, en diciembre, los ediles se acercaron nuevamente a la oficina 

del Fiscal para conocer los detalles de su gestión, incluyendo resultados 

obtenidos y estadísticas relevantes.  

 

Obispo Monseñor Pedro Torres 

El Obispo de la Diócesis de Rafaela, Monseñor Pedro Torres concurrió a la sala de 

sesiones del Concejo Municipal de Rafaela para compartir una interesante 

instancia de diálogo. La totalidad de los concejales estuvieron presentes en un 

encuentro que tuvo varios temas de interés, entre ellos, la realidad del país, la 

situación social de Rafaela, la labor que lleva adelante Cáritas. Asimismo, 

Monseñor Torres dió a conocer cómo fue su primer año de trabajo al frente de la 

Diócesis. 

 

Reuniones por nocturnidad 

Se llevaron adelante  dos importantes reuniones para conversar sobre las 

ordenanzas vinculadas a la nocturnidad. En la primera de ellas asistieron 

concejales, funcionarios del Departamento Ejecutivo Municipal, áreas 

municipales especializadas, dueños y encargados de bares y boliches. A la 

segunda se sumaron productores de eventos y DJs,  

En ambas mesas de trabajo se presentaron las modificaciones a las ordenanzas 

actuales, entre las cuales destacan la unificación de todas las normativas 

vinculadas a la nocturnidad en un solo cuerpo legislativo, la posibilidad de un 

doble aforo para pubs en ciertas condiciones y la regulación específica para 

eventos masivos y eventuales. 
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Encuentro institucional con el CCIRR  

Miembros de la comisión directiva del Centro Comercial e Industrial de Rafaela y 

la Región mantuvieron una reunión de trabajo con integrantes del Concejo 

Municipal de la ciudad. En relación al tratamiento de los diferentes temas, desde 

la Comisión de Comercio y Servicios se planteó la importancia de revalorizar el 

sector, teniendo en cuenta su dinamismo y la preponderancia en términos de 

actividad, empleo y contribución tributaria. Se destacó que resulta estratégico 

consolidar los centros comerciales abiertos, con el objetivo de revitalizar la 

actividad comercial de proximidad. Seguidamente, el debate giró en torno a los 

desafíos pendientes en materia de normativa y políticas que impulsen el 

desarrollo urbano de la ciudad. Finalmente, y tras los amplios intercambios sobre 

los diversos temas tratados, los ediles resaltaron la importancia de sostener este 

tipo de espacios, por lo que se comprometieron a seguir trabajando de manera 

conjunta. 

 

Integrantes de numerosas vecinales 

Los ediles dialogaron con una gran cantidad de integrantes de diferentes 

vecinales de la ciudad de Rafaela. En el mes de enero recibieron a las comisiones 

vecinales del barrio Villa los Álamos y Aero Club con el objetivo de dialogar sobre 

la unificación de los dos sectores.  

Posteriormente, los ediles se acercaron hasta la sede vecinal del barrio Martín 

Fierro para informarse sobre numerosos proyectos. 

Miembros de la vecinal del barrio Italia fueron recibidos en la sala de sesiones, 

luego de solicitar una reunión para conversar sobre diferentes problemáticas que 

se presentan en este sector de la ciudad. 
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Los legisladores locales también mantuvieron una reunión con Ramona Ramallo, 

presidenta de la vecinal del barrio Virgen del Rosario. Se dialogó acerca de la 

actualidad del barrio y se plantearon una serie de problemas que estaban 

atravesando los vecinos.   

Miembros del directorio de la Federación de Entidades Vecinales conversaron en 

diversas ocasiones con los ediles para delinear líneas de trabajo conjunto. 

 

Círculo de la Prensa 

Los concejales recibieron a integrantes del Círculo de la Prensa para analizar el 

proyecto de ordenanza en el cuál se proponía la obligatoriedad de debates 

prelectorales.  Posteriormente, el tema fue tratado y aprobado por unanimidad 

en la sesión del 3 de octubre. 
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CAPACITACIONES 

Los integrantes del Concejo Municipal de Rafaela participaron de diversas instancias de 

capacitación sobre temáticas claves para su gestión. Estas formaciones tuvieron como 

objetivo fortalecer sus conocimientos y habilidades. 

 

Ley Yolanda 

El Instituto de Capacitación y Estudios para el Desarrollo local, la Universidad 

Nacional de Rafaela, el Instituto para el Desarrollo Sustentable, el Sindicato de 

Empleados y Obreros Municipales y la secretaría de Ambiente y Cambio 

Climático de la provincia de Santa Fe llevaron adelante la capacitación “Ley 

Yolanda”.  

La misma tiene como objetivo garantizar la formación integral en ambiente, con 

perspectiva de desarrollo sostenible y con especial énfasis en cambio climático, 

para las personas que se desempeñan en la función pública. 

La premisa fundamental es que los funcionarios y empleados públicos 

comprendan la transversalidad de los temas ambientales en el diseño, la 

planificación y la implementación de las políticas públicas para contribuir, desde 

la gestión estatal, a la construcción de una Argentina ambientalmente sostenible.  

Participaron del encuentro funcionarios municipales, concejales y empleados del 

Concejo Municipal de Rafaela. 
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SEDE DE NUMEROSOS EVENTOS 

El recinto del órgano legislativo local fue escenario de diversos eventos y actividades que 

impulsó el Concejo Municipal en conjunto con otras entidades. 

 

 

10 años de Hermanamiento entre Rafaela - Carcabuey 

El 5 de julio a las 16:30hs de Argentina y las 21:30hs de España se celebró en la 

sala de sesiones el décimo aniversario del Hermanamiento entre las ciudades 

Rafaela y Carcabuey.  

Como sucede todos los años para la festividad de la Independencia Argentina 

del 9 de julio, Carcabuey invita a que el Municipio de Rafaela se una de manera 

virtual a un acto institucional. Desde la ciudad española se lleva adelante una 

agenda cultural de verano y en ese marco se convoca a la ciudadanía 

carcabulense, la comisión de Hermanamiento y las autoridades de ambas 

ciudades  a compartir un momento de mucha emoción.  

 

Presentación Museo Virtual  

Directivos de la Escuela Nº 429 de la ciudad exhibieron el Museo virtual Mario R. 

Vecchioli. Este es un proyecto que rinde homenaje a uno de los escritores más  
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importantes que tuvo la ciudad, ofreciendo a los ciudadanos y visitantes una 

experiencia digital única para conocer su extenso legado artístico.  

Este innovador proyecto permite a los usuarios acceder a una colección 

completa de obras, documentos y exposiciones relacionadas con Vecchioli, 

logrando descubrir en profundidad la  historia de vida del escritor. 

 

Homenaje a Elsa Dellasanta 

Conjuntamente con el Gobierno Municipal y la Comisión de Hermanamiento 

Rafaela - Sigmaringendorf se llevó adelante un emotivo homenaje para Elsa 

Dellasanta. La rafaelina se destacó en la concreción del vínculo entre nuestra 

localidad y los hermanos de la ciudad alemana. En el mes de septiembre la 

rafaelina falleció y es por este motivo que se propuso esta distinción que contó 

con funcionarios, amigos, conocidos y familiares. 
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